

# 二中だより

国立二中ホームページにも掲載：国立第二中学校へアクセス

令和3（2021）年7月14日  
国立市立国立第二中学校  
校長 黒田 宏一  
国立市富士見台3-30  
電話 572-2187

## 2学期につなげよう

副校長 石田 和徳

来週7月20日、1学期の授業が終わります。1学期は運動会、3年生の修学旅行と感染症対策を講じ制限・制約をクリアしながら無事実施することができました。皆様の御理解と御協力により実施できましたこと、改めて御礼申し上げます。修学旅行の様子については、学校ホームページで現在公開中です。9月中だよりでも御紹介いたします。よろしくお願いいたします。

さて、1学期は学習成果を図るため期末考査も3日間実施されました。自分の学習成果を存分に発揮できたでしょうか。期末考査後の授業中、校内巡回をしながら授業風景をのぞいてみました。すると中学生の皆さんは、期末考査後であっても考査前同様しっかり授業を真剣に受けていました。さすがです。ですが「成績のために学習する。」こうした人もいます。しかしこの考えは、やや受け身な姿勢です。

本校では、意欲を高める学習指導を通して、主体的に学ぶ生徒を育成する「学風（学びの風）に包まれる」学校づくりを推進しています。ぜひ生徒の皆さんは、授業で学習した内容や今回の期末考査について、自分なりに疑問に感じたことや間違った問題を大切にしたいと思えます。疑問を解決したり、納得したりするためにはある程度時間が必要になります。授業はみんなの時間が一斉に進みます。友達と主体的・対話的な活動ができます。しかし、37日間の夏休みはそれができません。ですが代わりに自分の時間ももてます。ぜひ、この自分の時間では、友達との対話の代わりに「自分との対話」を大切に、1学期解決できなかったことを克服してほしいと思えます。そして、2学期につなげましょう。

保護者の皆様、終業式の日には通知表が渡されます。通知表には、各教科の観点別評価と評定が出されます。今年度から観点は各教科で3観点「知識・技能」「思考・判断・表現」「主体的に学習に取り組む態度」となります。また、観点別評価と評定は、「目標に準拠した成績」であり、「学習集団に準拠した成績」ではありません。通知表にはこのほか、道徳科所見、学級担任所見等の記載もあるのでお読みいただき、1学期の努力の成果や学校での活躍等、生徒の様子について御家庭で励ましていただき、2学期へつなげていただきますよう、御協力お願い申し上げます。

### 夏季休業日の間 こんなときは迷わず二中へ御連絡ください。

#### 生活指導関連

- 交通事故（大小に関わらず）
- 警察と関連したケース
- 他校生とのトラブル
- 大きなけがや病気（入院を要する程度）

#### 新型コロナウイルス感染症関連

- 生徒が感染した場合
- 生徒が濃厚接触者となった場合
- 本人が医師の指示によりPCR検査等を受けることになった場合
- 同居する御家族が医師の指示によりPCR検査等を受けることになった場合

#### 生徒全般に関して

少しでもいつもと違う様子や小さな変化が気になる

- 表情や態度の変化がある
- 身だしなみに変化がある
- 行動や人間関係の変化がある

「不安や悩みがあるときは…一人で悩まず、相談しよう」（A4横版）  
を配布いたしましたので必要に応じて活用ください。

#### お願い

- ※ PCR検査等を受けることになった場合は陰性・陽性に関わらず御連絡ください。
- ※ 生徒を含め同居家族に発熱症状がみられる場合は生徒の登校を控えてください。

◆ 何かご相談があれば二中までお知らせください。二中TEL 042-572-2187

## ● 新しいスタイルでの生徒総会 を終えて

今年度の生徒総会は、三密を防ぐという観点から当初は放送で行う予定でした。しかし、決議内容を1時間放送で聞くことは大変なため、今回 chrome book のミーティング機能を活用することにしました。

体育館を本会場とし、密を避けるため1学年の生徒だけを入れ、舞台では各委員会代表の生徒が発表しました。その様子をビデオカメラで撮影し、同時に2, 3学年の各教室にオンライン配信しました。各教室では、学級委員が配信された映像と音声を各教室にあるテレビで放映し、クラスの意見を各教室に配置したパソコンに付随するカメラに向かって応答するスタイルで行いました。

体育館では、各クラスの様子がパソコンの画面で確認できる機能を活用し、決議をする際は色紙で示すなど、新しい手法で実施しました。生徒会や中央委員会などの関係生徒たちの素早く主体的な対応により、多少の音声の不具合等がありましたが、円滑に総会が進行できました。今後は、質疑応答を行うなど双方向のやりとりを実現させることが課題でしょう。

今回の生徒総会では、生徒たちの努力や発想力、ICTの活用によって、コロナ禍における様々な課題をクリアできました。今後も生徒総会の意義を失うことなく、生徒たちの新しい工夫や発想を取り入れた取組を進めていきたいと思えます。(生徒会担当)



各教室でテレビをみて参加する2, 3学年生徒



体育館で目の前の発表者をみて参加する1学年生徒

## ● いじめ防止スポット講演会(1学年対象)

6月25日(金)、国立市の子どもオンブズマンの方をお招きし、1学年を対象とした「いじめ防止スポット講演」を行いました。この講演会は国立市教育委員会の施策で例年実施している取組です。実生活からSNSに至るまで、幅広くいじめを定義するとともに、実際に起きた具体例をスライドで紹介していただきました。1学年の生徒たちは被害者と加害者の両方の気持ちになっていじめをとらえ、オンブズマンの方の講演を真剣に聞いていました。今後、1学年ではスクールバディという、生徒自らがいじめ防止について考える組織を立ち上げます。学年を通していじめについて考え、「良き学び舎」を築いてほしいと思えます。(1学年担当)

## ● 食育「スポーツ活動中の水分補給～熱中症予防～」講演会(全学年)

7月5日(月)、株式会社 大塚製薬様より2名の講師の方をお招きし、熱中症の危険性とその基礎知識、そして熱中症予防とその対策について講演をしていただきました。司会・進行は給食委員の生徒が担当しました。密を避けるため、今回は3学年と1, 2学年に分かれての2回講演をお願いしました。マスク着用の夏本番は2年目ですが、口の周りを覆うことでの体感温度の上昇と呼吸する際の息苦しさから、感染症予防と熱中症予防の相反する対策を同時に講じる手だてを学び、教えていただきました。喉が渇く前のこまめな水分補給、人がいないところでのマスクの脱着が大切です。梅雨が明ければ夏本番です。一人1本スポーツドリンクをいただきました。適切に飲用し、暑い夏を乗り切りましょう。(食育担当)



### <今後の予定>

7月19日(月) 給食(終)・大掃除・学年集会  
7月20日(火) 終業式・安全指導  
■夏季学習教室(7/21~7/30) ■三者面談(7/20~8/4)

### <2学期>

8月27日(金) 始業式 夏休み明けテスト  
避難訓練(集団下校)  
スクールバディ交流会

8月30日(月) 給食(始)Ⅱ期時間割(始)  
学校公開週間(～9月4日)

9月 1日(水) 職員研修のため給食後下校

9月 4日(土) 道徳授業地区公開講座  
学校公開週間(終)

9月 6日(月) かがやき授業(始)

9月 7日(火) ⑤2年研究授業(1, 3年給食後下校)

9月10日(金) 生徒会役員選挙・水泳授業(終)

◎感染症対策のため、学校公開に変更がありましたら、学校ホームページ等でお知らせいたします。